

Intervención del diputado Rafael Navarrete Quezada, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas a la compareciente.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra al diputado Rafael Navarrete Quezada, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas a la compareciente.

El diputado Rafael Navarrete Quezada:

Muy buenos días, diputada presidenta.

Muchas gracias, por la oportunidad de participar.

Buenos Días, secretaria Irene, bienvenida.

Revisé el documento que nos hizo el favor de enviarnos, quiero hacerle unas preguntas muy concretas, son varias, entonces voy a tratar de ser lo más claro para ver si me puede ayudar también usted contestándome lo más claro posible.

De acuerdo al orden del documento vi que hablaba de diferentes tipos de planes y en diferentes regiones del Estado me gustaría saber cuál es el estatus del plan de la zona Riviera San Marcos, de esta zona turística del avance de la vialidad que se estaba construyendo ahí y cuál es el estatus de ese tema después del Huracán Otis, porque el huracán Otis golpeó a Coyuca, golpeo Acapulco claramente, pero también golpeo a

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 28 Noviembre 2023

San Marcos, específicamente en esa zona en esas comunidades.

Dos, vi y escuché el tema de la inversión en el tema de comercio, tengo la duda, he escuchado mucho sobre el Mercado de Marquelia.

¿Cuál es el estatus del Mercado de Marquelia?

¿Cuál es el estatus del Mercado de Cuaji?

Porqué me habían dicho que se había reiniciado la obra y así lo habían promocionado pero no sé cuál sea el estatus.

Y dos también, con respecto a los mercados le envié un oficio a usted y aprovecho, no veo aquí a la diputada Estrella que es la presidenta de la Comisión de Presupuesto y también se lo envié a la gobernadora, un oficio comentándole a usted del incendio del mercado de Ometepec, ¿preguntarle si tiene considerado usted algún recurso para el 2024, para el mercado de Ometepec?

Si ya tuvieron oportunidad de que alguien de su personal fuera a echar un ojo para ver cuál es el grado de los daños a partir del incendio que tuvo y si no fuera el caso le pido por favor que considere recursos para el Mercado de Ometepec, porque no se puede quedar obviamente así como está.

Cuando hablan sobre las obras educativas y cuando hablan las obras más importantes, escuché ahorita su comentario donde dice que no necesariamente son las obras de relumbrón ni las obras de mayor monto, eso me queda muy claro porqué hay obras que se ven menos y que luego muchas veces ayudan más.

En la Costa Chica en términos de obra Educativa, de entrada me sorprendí ver en la parte de su informe la obra educativa, estoy perdido un poco en el tema no sabía que ya IGIFE presentaba el informe junto con usted, Cuando su servidor fui secretario el IGIFE presentaba con el secretario, de educación, pero si es

así me podría ayudar ¿cuáles son las obras más importantes que traen en el Sector Educativo en la Costa Chica por favor?

En la parte de ampliar la capacidad de distribución del Agua Potable, ¿qué porcentaje actualmente se tiene de distribución en la Región de la Costa Chica? Veo que aquí está el director de CAPASEG, bienvenido, no veo al director de CICAEG, allá estás Martín es que estas muy escondido mano.

¿Cuál es el porcentaje de distribución que se tiene actualmente en temas de Agua ahí en la Costa Chica?

Otro tema es con respecto al Huracán Otis, ¿tienen un estimado de los daños en temas de agua, en temas de carretera, en temas sanitarios?

Vi el otro día una declaración del Secretario de Educación que hay 650 escuelas afectadas y como veo que ya tiene usted la parte del IGIFE, ¿podría confirmar ese monto?

Y si tienen en ese sentido con estas áreas de CICAEG, CAPASEG de IGIFE e incluso por supuesto las obras que en su momento ha hecho Obras Publicas como es el Parque Papagayo, que obviamente quedó destrozado ¿tienen un estimado de cuánto es la afectación y de cuánto va ser el monto que se requiere para rehabilitar todas esas obras?

Secretaria a mi meda mucha pena pero sus diputados federales no le etiquetaron nada para su Secretaría para el próximo año.

Entonces no sé exactamente cuál sea el monto de todo esto no.

Y con respecto al mismo Otis y escuchando lo que usted decía sobre varios temas que desafortunadamente han pasado en el ámbito del Municipio de Acapulco, con respecto a los permisos para construir Obras Publicas estatal veo aquí al Subsecretario.

¿Tienen planeado revisar el tema de reglamentos en el caso específico de Acapulco y de Coyuca?

Y también por supuesto en el plan este de San Marcos, para ver que no pase precisamente lo que está usted mencionando que pasó en Acapulco.

Perdón son varios temas pero bueno no hay de otra, porque ya en la réplica no va a poder contestarme, entonces esa parte seguramente ya lo veremos más adelante.

Con respecto a lo que comentó el diputado Osiel de los caminos Artesanales me preocupa dice usted que es una gestión de la gobernadora el hecho que se hayan rescatados Xochis y Tlacuachis, pero sería muy bueno que también se rescataran los otros municipios de la costa y yo creo que incluso algunos de la montaña baja como Chilapa o Ahuacotzingo, José Joaquín de Herrera.

Porque son municipios que también necesitan esta inversión de caminos Artesanales, este recurso que les

están dando a cada uno de los municipios que ejercen las comunidades que al principio muchos éramos escépticos con respecto al tema pero parece ser que han funcionado muy bien y que claramente es un recurso que ha venido a sustituir el recurso que antes tenía la SCT de construcción y modernización de caminos rurales y carreteras alimentadoras

Y qué bueno que finalmente tengan ese monto de más de mil millones de pesos, pero me gustaría que también se invirtieran precisamente en la zona de los municipios afros y usted nos mencionaba que Iqualapa tiene una parte de afros si la parte de abajo, la parte de San Juan y demás pero están todos los otros municipios Cuaji, Juchitán, Azoyú, Copala, Marquelia Cuautepec y Cruz Grande, que son el distrito afro, el primer distrito afro del país

¿Ociel es correcto?

Y no tienen nada entonces pedirle a usted que nos ayude con la

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 28 Noviembre 2023

gobernadora para que le hagan el planteamiento al presidente y al secretario del SCT Nuño, pues que nos ayuden haber si este año en lugar de mil puedan ser más recursos para que puedan hacerse caminos Artesanales en los municipios afros.

Del tema ya de CICAEG que vi en el último tramo del documento preguntarle vi que dicen que está terminada la carretera de San José la Hacienda Páscala del Oro.

¿Ya se llega hasta la Tlapa, Marquelia?

Dos, pedirles también que hay ahí montos anunciados de conservación pedirles que consideren la conservación del Libramiento de Ometepec, la carretera de Tlacoachistlahuaca a Metlatónoc, la carretera de Ometepec a Xochistlahuaca.

La Presidenta:

Diputado favor de ir concluyendo su tiempo ha terminado.

El diputado Rafael Navarrete Quesada:

Si voy terminando diputada, permítame.

Y pedirles también hay un comentario muy específico en Tlacoachistlahuaca con respecto a los caminos Artesanales, hay una comunidad que se llama Santa Cruz Yucucani, después de una comunidad que se llama la Trinidad, ellos quieren su carretera pero no quieren la carretera de concreto Hidráulico, ellos la quieren de asfalto ojalá y puedan considerarlos secretaria, Ingeniero Martín, para que si no es con el programa de los caminos Artesanales que lo consideren ustedes ahí en CICAEG.

Y cierro con lo último el otro día vi una publicación de la gobernadora hablando de una carretera y que habían descubierto un nuevo centro ceremonial prehispánico en la Costa Grande, pedirle secretaria y pedirle también aquí al Ingeniero Martín, Piedra Labrada es un centro

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 28 Noviembre 2023

ceremonial prehispánico en Ometepec, ya tiene la carretera muy avanzada y le faltan todavía unos cuantos kilómetros ojalá para el 2024 le puedan considerar recursos para que también pueda ser promocionada la zona Arqueológica de Piedra Labrada en Ometepec.

Muchas gracias.

Gracias diputada.